



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

**Titel:** **Motion der FDP-Fraktion: Härtefallregelung bei der Bildung von 1. Sekundarschulklassen**

**Autor/in:** [Michael Herrmann](#)

**Mitunterzeichnet von:** --

**Eingereicht am:** 19. Mai 2011

**Bemerkungen:** --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

---

Mit der im Bildungsgesetz festgelegten Höchstfallzahlen der Klassengrössen (zurzeit 26 Schülerinnen und Schüler) besteht für die Schulleitungen und die Bildungs-, Kultur- und Sportdirektion keine Möglichkeit der flexiblen Handhabung bei der Bildung von Klassen, was zu unbefriedigenden Verschiebungen einzelner Schülerinnen und Schüler in andere Gemeinden zur Folge haben kann. Um solche Massnahmen zu verhindern, bitten wir den Regierungsrat in Berücksichtigung der überwiesenen Motion Wiedemann zur Verringerung der Klassengrösse ([2009-343](#)) um die Ausarbeitung einer Gesetzesänderung, welche den folgenden Anliegen Rechnung trägt:

Wird die Höchstzahl des Schülerbestandes einer neu zu bildenden Klasse nur um wenige Kinder überschritten, ist im Einvernehmen zwischen Schulleitung und der Bildungs-, Kultur- und Sportdirektion eine zeitlich begrenzte Erhöhung des Klassenbestands möglich. Auf diesen Entscheid kann zurück gekommen werden, wenn wegen der Klassengrösse der gesetzliche Bildungsauftrag nicht mehr erfüllt werden kann.